

Schnäggeposcht #1/23

St. Gallen, 26. März 2023

Geschätzte Slow Food Community

Das Jahr schreitet in schnellen Zügen voran. Höchste Zeit, Sie über den Abschluss des vergangenen Vereinsjahres und die aktuellen Tätigkeiten zu informieren. **Slow Food Schweiz feiert in diesem Jahr das 30-jährige Jubiläum.** Dazu werden in den nächsten Monaten immer wieder Veranstaltungen in der ganzen Schweiz stattfinden. Bleiben Sie auf dem Laufenden und schauen Sie ab und zu in die [Agenda](#) von SF Schweiz.

Seit 2009 vergibt SF Ostschweiz im Rahmen des **Terra Madre Days** den **Premio Slow Food**. Es treffen sich Mitglieder/innen, Erzeuger/innen der Presidi, Lebensmittelbündnisse, Köche und Köchinnen, Akademiker/innen und der Nachwuchs in jedem Winkel des Planeten, um lokales Schaffen rund ums Essen zu zelebrieren. Dabei wird der Premio Slow Food an jemanden übergeben, der sich gemäss der Philosophie von SF «Good – Clean – Fair» verdient gemacht hat.

Am 09. Dezember 2022 haben wir den Premio Slow Food an das Gasthaus **Rössli in Mogelsberg** übergeben. Es war für Sabine Bertin und ihr Team ein denkwürdiger Abend, wurde damit doch ein Lebenswerk gewürdigt und ausgezeichnet.



Anfangs dieses Monats startete das Convivium mit der traditionellen **Jahresversammlung** ins neue Vereinsjahr. Wir begrüßten die Anwesenden aus nah und fern. Neben den Gästen aus Vorarlberg fanden Mitglieder aus den verschiedensten Kantonen den Weg ins Urwaldhaus in Rehetobel. Es war ein bunter Mix aus Privat- und Produzentenmitgliedern.

Zum ersten Mal erhalten Sie mit dieser Schnäggeposcht das **Versammlungsprotokoll und die Abschlussbilanz von 2022**. Wir wollen Ihnen damit einen Einblick in die Tätigkeiten des Conviviums geben. Auch mit dem verkleinerten Vorstand wurde im vergangenen Jahr gute Arbeit geleistet. Drei Personen haben sich den Aufwand geteilt. Im Protokoll ist nachzulesen, dass das Convivium auf die aktive Mitarbeit der Mitglieder angewiesen ist. Die **Mitgliederbefragung** hat gezeigt, dass das Interesse an SF da ist und die Leute auch bereit sind, den Verein sowohl finanziell als auch mit der Teilnahme an Veranstaltungen zu unterstützen. Auch eine Vorstandsarbeit wurde teilweise nicht ausgeschlossen.

Mit dem **Rücktritt von André Bühler** nach nur einem Jahr im Vorstand, hat sich die Situation nun wieder verschärft. In Absprache mit der Geschäftsleitung von SF Schweiz und deren Genehmigung, wird SF Ostschweiz für das aktuelle Vereinsjahr mit Roger Stieger als Präsident und Michael Lüscher als Vizepräsident, Kassier und Vertreter des Conviviarats einen Zweier-Vorstand stellen. Das Ziel wird sein, **bis zur nächsten Jahresversammlung 2024 mindestens zwei weitere Personen für den Vorstand zu gewinnen**. Bei den Finanzen werden wir von der ehemaligen Kassierin Roswitha Knaus in der Buchhaltung unterstützt.

Das Convivium Ostschweiz ist **das fünftgrösste in der Schweiz** und möchte die Region mit mehr Präsenz stärken. Dafür sind wir auf Human Power angewiesen. Sollte sich die Situation wider Erwarten nicht ändern, wird das Convivium Ostschweiz gezwungen sein, die **Mitglieder und sämtliche Vermögenswerte an SF Schweiz abzugeben**. Im Klartext heisst das, dass sich über

200 Mitglieder einem anderen Convivium angliedern müssten (z.B. Zürich Stadt, Oberland, Albis oder Bündnerland) und das Vermögen von über 20'000 Franken an die Geschäftsstelle nach Zürich übertragen wird. Dies hätte mit höchster Wahrscheinlichkeit einen **grossen Mitgliederschwund** zur Folge, was wir vermeiden wollen.

Wir möchten an dieser Stelle betonen, dass dies eine **Ausnahmesituation** darstellt. Es geht uns im Vorstand um mehr als nur die Amtsausübung. Wir möchten zusammen die Werte von Slow Food leben und uns zu Food-Themen austauschen können. **SF lebt von den Aktivitäten in den regionalen Convivia.**

Wenn Sie sich aktiv für die Idee von SF und die Community in der Ostschweiz engagieren möchten, dürfen Sie sich gerne beim Präsidenten melden.

Roger Stieger, roger.stieger@slowfood-ost.ch, 079 659 81 18.



Mit Ausblick auf das aktuelle Vereinsjahr werden sich aufgrund der personellen Ressourcen die Aktivitäten in Grenzen halten. Heisst auch, dass in diesem Jahr kein Slow Food Markt in der Ostschweiz stattfinden wird. Wir sind bestrebt, Ihnen trotzdem ein abwechslungsreiches Programm anzubieten. Lassen Sie sich die Gelegenheit darum nicht entgehen, am **06. Mai 2023** mit uns das **[Bioweingut Lenz](#)** in Uesslingen bei Frauenfeld zu besuchen. Es gehört in der Schweiz **zu den erfolgreichsten Produzenten von biologischem Wein**. Die Liste der Prämierungen und Medaillen ist lang. Bereits zweimal wurde der Betrieb von Roland und Karin Lenz zum **Schweizer Bioweingut des Jahres** ausgezeichnet. Die Einladung zur Besichtigung und Verkostung finden Sie in der versendeten eMail.

Im **Frühsommer** geht es dann **z'Alp**. Wir werden die Arbeit oben in den Bergen näher kennenlernen und **hautnah beim Käsen dabei sein**. Es wird im Rahmen des 30-Jahr-Jubiläum von SF Schweiz ein Anlass der besonderen Art werden - inklusive Übernachtung.



Ende Jahr wir traditionsgemäss der mittlerweile 15. Premio SF vergeben werden. Wenn Sie geeignete Kandidatinnen und Kandidaten kennen, dürfen Sie gerne mit uns Kontakt aufnehmen und wir werden Ihren Vorschlag prüfen.

Das aktuelle Jahresprogramm finden Sie [hier](#).

Nun bleibt mir an dieser Stelle Ihnen nochmals in Erinnerung zu rufen, dass wir in der Ostschweiz eine aktive und vielseitige Food-Szene vieler Kleinsthandwerkerinnen und -handwerker haben. Gerade auch mit dem Gedanken von Slow Food, können wir diesen Menschen eine Plattform bieten, ihre Arbeit sichtbar zu machen. Helfen Sie mit und engagieren Sie sich für eine nachhaltige und faire Lebensmittelproduktion.

Mit genussvollen Grüssen



Roger Stieger
Präsident Convivium Ostschweiz